

UNA EXCELENTE NOTICIA PARA LA COMUNA

# Firman contrato para construir el centro de diálisis provisorio de Vicuña

**EQUIPO EL DÍA** Vicuña

La segunda quincena de junio se inicia con excelentes noticias para la comuna de Vicuña y sus alrededores y es que, antes de finalizar la ceremonia de Cuenta Pública del hospital de la comuna, se firmó el contrato que dará inicio al proceso de construcción de las obras del centro de diálisis provisorio, a cargo de la empresa constructora Nuevo Chañar S.A.

Una positiva noticia, que fue destacada por el director del Servicio de Salud Coquimbo, Ernesto Jorquera, quien indicó que con este primer paso se busca "que los pacientes que se dializan actualmente en el CDT de La Serena vuelvan a atenderse acá. Hemos trabajado intensamente para poder concretar esta situación, así que estamos muy contentos de poder dar una atención digna y cercana a sus hogares a los pacientes que requieren diálisis en las comunas de Vicuña y Paihuano. Este va a ser un trabajo que va a durar aproximadamente tres meses la obra mayor y después, viene la habilitación de los equipamientos y la posterior autorización sanitaria, por lo que esperamos que el primer paciente pueda atenderse antes que finalice este año".

Con una inversión total de \$475.497.532 estas nuevas instalaciones estarán emplazadas en el recinto asistencial vicuñense, tendrán una superficie de 306,43 metros cuadrados y contarán con seis puestos de hemodiálisis, box de atención y áreas de apoyo técnico. Esta será una construcción modular de rápida ejecución, ya que la obra tiene plazo de 90 días para estar terminada.

La comunidad recibió de muy buena manera esta noticia, ya que permitirá que muy pronto, los 29 usuarios que padecen enfermedad renal crónica, puedan dializarse en Vicuña, sin tener la necesidad de seguir trasladándose hasta la comuna de La Serena, mejorando así su calidad de vida.

Al respecto, Luisa Villalobos, presidenta del consejo consultivo del hospital de Vicuña, señaló que "se luchó harto por lograr esto, sobre todo, las familias de los enfermos, que quedan preocupados cuando sus familiares deben asistir a La Serena para realizarse el tratamiento. Así que, esta noticia nos alegra mucho, es algo muy anhelado no solo por los pacientes, sino también por sus familiares".

El director del hospital de Vicuña,



El proyecto del futuro centro de diálisis provisorio contempla una inversión de más de 475 millones de pesos.

CEDIDA

**En octubre de 2024, la autoridad sanitaria prohibió el funcionamiento de un centro privado en convenio con FONASA, debido a falencias en sus instalaciones, por lo que desde esa fecha, los pacientes realizan sus tratamientos en el CDT del hospital de La Serena.**

## 306,43

**Metros cuadrados es la superficie del recinto asistencial vicuñense, el cual contará con 6 puestos de hemodiálisis, box de atención y áreas de apoyo técnico.**

Román Robles, comentó que "realizamos nuestra Cuenta Pública en la que además de realizar un positivo balance de la gestión del último año, tuvimos una grata noticia, y es que sabemos la necesidad de la comunidad y cuánto han esperado que este centro de diálisis se pueda concretar. Sabemos lo difícil que es para toda la familia tener que trasladarse a La Serena, aunque se ha procurado que las instalaciones donde están dializando sean las más óptimas, pero entendemos que el

viaje, la distancia, la sintomatología de regreso hace que sea difícil y por eso estamos muy contentos de saber que se firmó este contrato con la empresa y rápidamente comenzará la construcción para que en el corto tiempo, los pacientes puedan iniciar su diálisis en su propia comuna".

Quien también se refirió a esta implementación fue el alcalde de la comuna de Vicuña, Mario Aros, quien indicó que "es una tremenda noticia la que nos entrega el director del Servicio de Salud, Ernesto Jorquera, sobre el centro de diálisis. Hoy, se firmó la concreción de esto y ya prontamente se entrega el terreno para que empiecen a construir. Hay un plazo de 90 días y es un poco lo que se había conversado con las familias que se van a dializar a La Serena, que como en octubre o noviembre podría estar operativa. Así es que estamos en los plazos, vamos a estar preocupados para que así sea y, en definitiva, es un día importante para las familias que se dializan".

Cabe recordar que el pasado 1 de octubre, la seremi de Salud prohibió el funcionamiento del centro privado de diálisis en convenio con FONASA que funcionaba en Vicuña, producto de falencias en sus instalaciones, relacionadas con el sistema de agua y que podrían implicar un riesgo para la salud de los usuarios y usuarias. Por lo que, la alternativa inmediata, fue el traslado de los pacientes a dializarse a la capital regional, específicamente, en la Unidad de Hemodiálisis del CDT del hospital de La Serena, en modernas instalaciones que cumplen con toda la normativa sanitaria.

### PROYECTO DEFINITIVO

Con el objetivo de ampliar la oferta de este tratamiento en la comuna de Vicuña y a nivel regional, el Servicio de Salud Coquimbo está trabajando en un proyecto de construcción de un centro de diálisis dependiente del hospital de Vicuña.

Este contaría con 12 sillones de diálisis, equivalente a la posibilidad de abrir hasta 72 cupos para pacientes con la necesidad, en su uso pleno. Esto permitirá responder a las necesidades del territorio en su totalidad, la que incluye, además de los 29 pacientes implicados, al menos otros 6 que ya se encuentran en diálisis privadas en la ciudad de La Serena y otras nuevas personas en diálisis pronosticable para los próximos años.